

SUSCRIPCIONES

Pesetas
 Guadalajara, mes. . . . 0,50
 Provincias, trimestre. . . 1,50
 Extranjero, id. . . . 3

Pagos adelantados

Número suelto, 10 cts.

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR:

JOSÉ MARÍA SOLANO

OFICINAS: SAN MIGUEL, 8, BAJO

Telegramas: Región

La Región

à sus abonados

Deseando la Empresa de este periódico, siquiera sea de modo bien modesto, obsequiar á sus suscriptores con motivo de la fiesta de Navidad, ha resuelto sortear entre sus abonados los siguientes REGALOS:

- 1.º «Una onza de oro» (al cambio actual equivale á 112 pesetas.)
- 2.º «Una escopeta de dos cañones», de fuego central, calibre 16; y
- 3.º «Un reloj de bolsillo» de acero oxidado.

Para poder participar de estos obsequios es condición precisa tener pagada antes del próximo 25 de Diciembre, la suscripción correspondiente á todo el año de 1902. El abono se hará en la Administración de LA REGIÓN (San Miguel, 8), en metálico, en sellos de 15 céntimos, ó libranzas del Giro mútuo, con exclusión de toda otra forma de pago.

En uno de los días que median entre el 26 al 31 de Diciembre se procederá al sorteo de dichos regalos entre todos los que hayan adquirido este derecho, en el local de la Administración del periódico, presenciando el acto que será público; un Notario que levantará la correspondiente acta para garantía de los suscriptores, cuyo documento quedará y como comprobante, á disposición de éstos.

El recibo por año de suscripción extendido por esta Administración será el único título que dará derecho á tomar parte en el sorteo.

Gobierno muerto

No ha muchos días se preguntaba, ¿dónde está el gobierno? y cual nuevo Diógenes linterna en mano se echó la gente á buscarlo por todos lados sin lograr hallarle en parte alguna.

Siempre se distinguió y fué nota característica del partido liberal la tibieza en la ejecución, la indisciplina en sus organismos y la falta de unidad y energía para gobernar.

Pero jamás, desde la restauración acá, se ha visto un ejemplo tan patente de indisciplina social, como el que nos ofrece en estos días la hueste fusionista.

A que estado habrán llegado las cosas cuando su órgano autorizado en la prensa, el gran mentor de la mayoría, que se inspira siempre en el pensamiento de la jefatura, «El Correo,» al comentar los disturbios de las puertas de Palacio y la insubordinación de las huestes liberales en el interior del Congreso exclama: «¡Mala jornada ha sido la de hoy para la paz y vida ulterior del partido liberal!»

Y así es en verdad.

Por mucho menos motivo y cuando contaba para la vida parlamentaria con

una mayoría compacta y disciplinada declinó sus poderes el partido conservador.

El Gobierno liberal está muerto desde que falto de autoridad y condiciones para gobernar hizo demostración patente de ello formando un ministerio de familia sin talla bastante para acometer las grandes empresas que nuestros políticos han de realizar, para levantar nuestro crédito, fomentar la riqueza y dar paz á los espíritus, condición esta sin la cual toda iniciativa fracasa, siendo inútil empeño pensar en nuestra regeneración.

El partido Liberal está muerto desde el momento en que no ha sabido realizar otra labor en el orden económico que la de acatar la obra financiera del partido conservador, sin proseguirla, antes bien dificultando con reformas poco meditadas su completo y cabal desarrollo,

Por esto ya se advierten en él los síntomas propios de la descomposición.

Y si preceptos constitucionales no le sirvieran á guisa de walón de oxígeno para prolongar su agonía, siquiera sea con vida artificial, á estas horas hubiera sido ya inhumado en la tumba abierta por su propia política de tolerancias y debilidades incompatibles con el ejercicio de las facultades que son inherentes al Poder.

Pequeñeces

OBEDIENCIA DEBIDA

Por tal se estima, la que se presta á mandato legítimo del superior, que obra dentro del círculo de sus atribuciones, en cosa justa.

Y este concepto eminentemente jurídico, tiene la misma virtualidad en la esfera de la moral, donde con mayor amplitud se mueve nuestra voluntad.

Base y sostén de toda disciplina social, allí donde no encuentra realidad, son inconcebibles las ideas de orden y subordinación, las gerarquías caen con estrépito al empuje del más horrible escepticismo, y la autoridad, cede pronto su puesto al imperio avasallador de la anarquía.

Es en el inferior que la practica, virtud acrisolada, que conduce á los laureles del martirio, pues sacrifica en su obsequio, la nota esencial de su ser, la voluntad libre.

Así vemos con asombro, los milagros de la ordenanza, hasta en los débiles, que unidos y disciplinados por virtud de la obediencia, acometen y triunfan de las más colosales empresas, formando el ejército, brazo secular y poderoso de la sociedad organizada para realizar el derecho y representación genuina de la coacción, que obliga á su cumplimiento.

Ella, nos explica la virtud sublime de las uniones perpétuas, en la vida monástica, en el sacrosanto matrimonio, y en la profesión libremente aceptada que santifica y diviniza el espíritu de solidaridad y compañerismo, con la pérdida de la voluntad.

Pero esta gran virtud que enaltece y eleva al hombre á las alturas donde se ciernen las águilas, por la propia pequeñez á que libremente se somete, no se da jamás, allá en las regiones del pensamiento donde la libertad es, lo que es.

La voluntad se domina con mano férrea por la propia virtud de la obediencia debida, pero con ser aquella de esencia al hombre, no lo es tanto como la inteligencia. Antes de ser libre es, ser pensante, y en orden al entendimiento jamás se presta obediencia por que no es debida.

El militar que toma la trinchera sacrificando su vida en aras de la obediencia, la mujer pudorosa y recatada, que ni para el ejercicio de otras virtudes se ve libre del círculo de hierro en que la envuelve el despótico in manu mariti, el resignado

á la vida monacal, el misionero, esos que tan á maravilla cuidan de la higiene del alma, todos realizan un acto de obediencia debida en orden á la voluntad.

Pero cuando por algo superior que escapa á nuestra meditación y estudio, entre el que manda y el que obedece no existe la comunidad de pensamiento, entonces, ó no existe la obediencia sino en el acto material y con la enérgica protesta en las regiones del espíritu, donde se vive muy alto, mucho más alto que donde anidan las águilas, en el límite de esa gran pirámide que tiene por base la tierra y cuya cúspide toca en los cielos, ó se niega la obediencia y entonces, la insubordinación, la indisciplina, se diviniza por la santidad de la idea, por la fe en el principio que la inteligencia reconoce y es, Sócrates bebiendo la cicuta, Galileo pronunciando su célebre frase que hizo mover la tierra. Son á la vez Bravo, Padilla y Maldonado reconquistando las libertades castellanas, los indisciplinados Daoiz y Velarde y el discolo de Juan Ruiz, que sellan con la sangre del martirio su negativa á pensar en francés, son nuestros Marlascas y Morenos.

¿Quién ha osado poner puertas de la obediencia al campo de la cátedra?

¿Con cuanta verdad, se considera de esencia para la vida de la Iglesia la inevitabilidad del Pontífice!

Mozo de catorce años que lees á hurtadillas robando tiempo al estudio la página de esta Pequeñez.

Si á tu mente viene la idea de ser periodista ¡deséchala!— dirige tus pasos por otros senderos y si vocación sientes para ello, solo debieras serlo en ratos de ocio.

Asegura tu independencia y porvenir en el cultivo de otras disciplinas y si no sigues el consejo. . . peor para tí.

Serás catadrático sin cátedra, no tendrás libertad para pensar ni aun en orden al bien y cuando tu genio se encuentre más satisfecho mediándose en la mansión del espíritu, cuando hasta por tus émulos seas admirado en tu labor intelectual, una mano poderosa tocándote en el hombro te hará recordar, que el hombre es espíritu y materia á la vez, que también el estómago tiene sus leyes inexorables y no te quedará ni el recurso de ser discolo ni ser indisciplinado.

No llegarás á ser héroe.—E.L.E.

Plato del Día

MUNDO, DEMONIO Y CARNE

De los tres, había en casa dos pecados capitales:

un mundo, donde guardamos

camisas y delantales,

y una suegra que mi esposa

aportó ¡ay! al matrimonio,

que tiene barba y bigote

y que es el mismo demonio.

Carne tan solo faltaba

para el diario alimento

y ésta era mi pesadilla

y mi continuo tormento.

Hoy ya me creo feliz,

porque al fin Dios me ha escuchado:

lector, desarruga el ceño,

que las carnes han bajado.

Yo no sé por qué razón;

pero el caso ha sucedido;

desde mañana, señores,

tendré carne en el cocido,

y así podremos medrar

y ser duros cual la peña.

¡Nos habíamos quedado

como el amigo Sopena!

¡Benditos los carniceros,

que ponen el solomillo

al alcance de mi exhausto

y raquítico bolsillo!

¡Se acabaron las patatas,

los repollos y las setas!

Desde ahora, buenos platos

de filetes y chuletas.

Así habrá fuerzas sobradas

y paz en el matrimonio;

con carne no me amedrenta

ni el mundo ni aún el demonio.

Efemérides Regionales

MES DE DICIEMBRE

6-1710. Al mando del marqués de Valdecañas llega por la noche á Torija la vanguardia de las tropas españolas, que el día siguiente practicaron un reconocimiento del río Tajuña, que ocuparon y fortificaron, trabándose con este motivo una ligera escaramuza con los del archiduque Carlos en la que nuestras armas llevaron la mejor parte, obligando al enemigo á replegarse dentro de Brihuega.

En ese día 7 durmieron en Guadalajara Felipe V y su general Vendôme.

7-1810. Fueron tantos y tan repetidos los descalabros causados por el Empecinado á las columnas del general Hugo, que este pidió á Madrid numerosos refuerzos, con los que se dirigió hacia Humanes, desde donde el indicado día escribió al célebre caudillo español extensa carta, llena de halagos y promesas, ofreciéndole, así como á sus soldados, magníficos puestos en el ejército francés y numerosas mercedes si aceptaban el gobierno del Rey intruso.

Replicó D. Juan Martín con tanta energía como desprecio, de lo cual, enfadado Hugo, cerró contra los nuestros dos días después en Cogolludo, teniendo el Empecinado que retirarse á Atienza, sin por eso desalentarse, pues á poco se tomó en Jadraque asaz cumplida revancha.

8-1124. Padece en Argel horroroso martirio D. Diego Coronel Suárez, empalado y quemado por los infieles, que de este medio se valieron para evitar continuase ejerciendo su heroica misión de libertar cautivos y convertir herejes. Milagrosamente respetaron las llamas la cabeza, que con carne, pelo y bigote, dícese se conserva aún en el altar de la Concepción de aquella africana ciudad.

Don Diego Coronel había nacido en Molina, y peleó en las campañas de Flandes como capitán de corazas.

9-1710. Encerrado el enemigo en Brihuega y continuando su itinerario Felipe V, llegó este á las cuatro de la tarde del día anterior ante los muros de la villa birocense, desde cuyos adarbes le provocaban los acorralados ingleses, que no quisieron oír proposiciones de rendición fiados en el pronto socorro del grueso de su ejército, mandado por Staremberg, del que habían quedado separados por habilísima maniobra de los nuestros.

Puesto el desenlace de la contienda en la fuerza de las armas, levantáronse baterías de ataque y aunque constaban de pocos cañones, muy pronto abrieron ámplio boquete en un muro próximo á la puerta de Pozabón, si bien al reconocerse la brecha se declaró que no era practicable, cuyo contra-tiempo tratóse de remediar atacando las puertas del lado N. de la villa.

El día 9 se renovó el combate con mayores empeños con la llegada de todo el ejército de Felipe. Pero á las dos de la tarde supo éste que el conde Staremberg acudía presuroso á socorrer á los sitiados, lo cual obligó á los sitiadores á no demorar un punto la hora del asalto, empezando por amagar del lado de la brecha y llevando luego la mayor fuerza hacia las puertas de San Felipe y de la Cadena. Y en tanto que la caballería marchaba para oponerse á Staremberg, la infantería, puesta á las órdenes del conde de las Torres y del marqués de Toy, subía bizarramente al asalto.

Paso á paso y á costa de mucha sangre se tomó gran parte de la villa. A las siete de la noche, cuando los ingleses se veían apretados del todo y sin esperanzas de auxilio, demandaron la gracia del vencedor, quien se la otorgó sin escrúpulo, porque la vecindad de Staremberg avivaba sus cuidados.

En el castillo se encerró á todos los prisioneros en número de cinco mil, á quienes quitó banderas, caballos, armas y demás tropas militares.

Revista Agrícola

LA SARNA EN LAS OVEJAS

Su tratamiento

Tomamos del «Live Stock Journal» las siguientes líneas, que recomendamos á nuestros ganaderos: